



Diplomáticos del Sur Global discuten el desarrollo de la cooperación humanitaria en los BRICS

Description

Una recepción organizada por la Embajada de Brasil en Rusia, la red mediática TV BRICS y la Biblioteca Estatal de Literatura Extranjera M. I. Rudomino se celebró en Moscú

En la Casa de Recepciones de la Biblioteca Estatal de Literatura Extranjera M. I. Rudomino tuvo lugar una velada con motivo del cierre del año de presidencia de Brasil en el grupo BRICS. Al evento asistieron jefes de misiones diplomáticas y representantes de más de 15 países, incluidos miembros y socios del grupo BRICS.

El tema central fue el desarrollo de los lazos humanitarios y el diálogo intercultural entre los países del Sur Global durante la presidencia brasileña en BRICS. La recepción fue organizada por la Embajada de la República Federativa de Brasil en Rusia, la Red Internacional de Medios TV BRICS y la Biblioteca Rudomino.

El embajador extraordinario y plenipotenciario de Brasil, Sérgio Rodrigues dos Santos, destacó algunos resultados de la presidencia brasileña en BRICS, realizada bajo el lema “Fortalecimiento de la cooperación en los países del Sur Global para una gobernanza más inclusiva y sostenible”.

“Durante nuestra presidencia, trabajamos en el desarrollo de numerosos logros de la presidencia rusa en 2024. <...> Durante la cumbre (en Río de Janeiro), la presidencia brasileña lanzó una serie de iniciativas dirigidas a desarrollar proyectos concretos de cooperación internacional en beneficio de las sociedades de los países miembros. Una de estas iniciativas estuvo relacionada con nuestro objetivo común de profundizar la cooperación económica y financiera mediante el fomento del uso de monedas locales <...> La presidencia brasileña en el BRICS también lanzó iniciativas orientadas a abordar los asuntos prioritarios del Sur Global en la agenda internacional <...> Los líderes BRICS también adoptaron en la cumbre la “Declaración sobre la gobernanza de la inteligencia artificial”. <...> Otro documento adoptado por los líderes fue la “Declaración marco sobre financiamiento climático”. En el ámbito del desarrollo institucional se establecieron criterios para la participación de los países socios del BRICS, categoría creada en octubre de 2024 en la cumbre de Kazán, en Rusia” Sérgio Rodrigues dos Santos, Embajador plenipotenciario y extraordinario de Brasil en Rusia

El embajador destacó el papel del Centro de Medios de Información y Cultura BRICS+, un proyecto conjunto de la Biblioteca Estatal de Literatura Extranjera M. I. Rudomino y la Red Internacional de Medios TV BRICS, en acercar a los pueblos de diferentes países.

“Nos complace hoy celebrar el primer aniversario del Centro de Medios BRICS+, que ha hecho una contribución

significativa a la promoción de nuestras culturas y al acercamiento de los pueblos. Podemos decir con orgullo que ya hemos realizado numerosos proyectos conjuntos, y pueden contar con nosotros para continuar esta fructífera cooperación en los próximos años", agregó el diplomático.

Miguel Palacio, subdirector general de la Biblioteca Rudomino para cooperación interregional e internacional, presentó los principales proyectos realizados por la biblioteca, incluyendo los desarrollados en el Centro de Medios BRICS+, orientados a promover la cultura y la literatura brasileña, así como el desarrollo de la cooperación ruso-brasileña. Informó que los fondos de la biblioteca cuentan con más de 3.000 libros sobre Brasil en 21 idiomas, incluyendo portugués, inglés, ruso, español y francés, y recordó la presentación del libro de la escritora brasileña y monja María Valéria Rezende, "El Vuelo de la Guará Roja", que tuvo lugar en el Centro de Medios BRICS+ en julio de este año.

La directora general de la Biblioteca de Literatura Extranjera, Marina Zajarénko, destacó la importancia del trabajo de los países BRICS con la juventud y compartió la experiencia de la biblioteca en la interacción con los jóvenes.

"La juventud no solo es nuestro futuro, serán quienes tomen decisiones en distintos cargos, sino que la juventud es nuestro presente. <...> Es muy importante que la Biblioteca de Literatura Extranjera se convierta en un punto de encuentro. **¿Dónde, si no en la biblioteca, se reúnen representantes de diferentes culturas y pueblos y se produce ese verdadero diálogo intercultural?**", añadió.

La directora general de TV BRICS, Janna Tolstikova, señaló en su discurso que los vínculos humanitarios son la base de la cooperación en todas las áreas. Confirmó la disposición de la red mediática para apoyar a la República de la India durante su presidencia del BRICS en 2026 y compartió algunos de los proyectos realizados por TV BRICS durante la presidencia de Brasil en el BRICS.

La recepción concluyó con un concierto del grupo brasileño Choro de Bola, que interpreta música del género "choro", originario de Río de Janeiro.

En 2025, la red mediática TV BRICS brindó apoyo informativo a Brasil en el marco de su presidencia del BRICS. Se elaboraron y difundieron alrededor de 200 materiales originales en 11 idiomas, presentados a la audiencia mundial a través de los principales medios nacionales de 18 países. Durante la presidencia de Brasil, TV BRICS fortaleció la cooperación en medios y educación con el país sudamericano. Se firmó un memorando con el Grupo de Cooperación Internacional de Universidades Brasileñas (GCUB) para promover los logros científicos de Brasil a nivel internacional, y se estableció un acuerdo con uno de los mayores portales mediáticos brasileños, Brasil de Fato, lo que permitió reforzar la agenda informativa del país en el ámbito mediático global a través de la red TV BRICS.

Se prestó especial atención a profundizar los vínculos culturales entre Brasil y los países BRICS+ mediante TV BRICS. Para promover el cine latinoamericano a nivel mundial, TV BRICS comenzó a colaborar con la asociación cultural Panvision. Al mismo tiempo, la red incluyó activamente a socios brasileños en sus propios proyectos: el documental "Partitura. Música joven de Rusia" se presentó en el prestigioso festival CineSonora, y en el proyecto conjunto Grano BRICS sobre agricultura se utilizaron materiales exclusivos del canal brasileño Agro+.

El Maipo/BricsTV

Date Created

Diciembre 2025